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为71路献策、为未成年人发声……
36家政府部门走进两会现场，接受政协委员咨询

明亮的大厅内， 36 家政府部门环绕大厅依次排开， 政协委员们穿梭于各个摊位前， 在面对面的现场咨询中， 为国计民生“奔

忙” ……这样热闹的场景， 出现在昨天中午市政协十四届二次会议举行的现场咨询活动中。 而这也是疫情后， 现场咨询活动首次回

归上海两会。

从 71 路中运量通行效率的优化， 到未成年被害人临时监护人问题的探索、 再到普惠金融纠纷多元化解决机制……政协委员们

聚焦民生及法治领域热点， 与职能部门热议不断。 记者获悉， 截至当天下午 1:30， 现场接待委员咨询 130 人次， 涉及 118 个事项。
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□ 记者 季张颖 胡蝶飞 夏天

（上接 A1）

会议决定 （按姓氏笔画为

序 ） 马春雷、 马笑虹、 徐惠

丽、 曹远峰、 曹扶生、 章雄、

阎锐、 董依雯、 谢坚钢、 燕爽

为大会副秘书长。

会议听取了大会副秘书

长曹扶生关于会议日程 （草

案 ） 的说明， 通过了大会日

程。 会议决定本次大会代表

提交议案在 24 日 12 时截止。

会议听取了大会副秘书长

曹远峰关于大会补选市人民代

表大会常务委员会部分组成人

员办法 （草案） 的说明， 审议

了办法 （草案）， 决定提交各

代表团审议。

市人大常委会副主任郑钢

淼主持第一阶段的会议。

本报讯 市十六届人大二

次会议主席团昨天举行第二次

会议。 主席团常务主席黄莉新

主持会议。

会议听取了大会副秘书长

曹远峰关于各代表团审议大会

补选市人民代表大会常务委员

会部分组成人员办法 （草案）

的情况汇报， 审议了办法 （草

案）， 决定提请大会表决。

本报讯 上海市第十六届

人民代表大会第二次会议定于

今天上午 9 时在上海世博中心

开幕。 上海人民广播电台新闻

广播 （FM93.4、 AM990）， 上

视新闻综合频道、 法治天地频

道， 东方网等主要网络新媒体

以及上海发布微博， 届时将现

场转播大会开幕实况。

（上接 A1） 主动适应新时代新

征程人民政协事业发展的新使

命新要求， 加快健全政协工作

制度体系， 不断强化专委会和

界别建设， 全面提升履职能力

和水平， 持续提高市、 区政协

履职合力， 以扎实的政协自身

建设夯实专门协商机构的履职

基础。

胡文容说，2024年，市政协

要在中共上海市委坚强领导

下， 深入践行全过程人民民主

重大理念， 聚焦建设“五个中

心”重要使命，为加快建成具有

世界影响力的社会主义现代化

国际大都市， 在推进中国式现

代化中充分发挥龙头带动和示

范引领作用凝聚人心共识、 汇

聚智慧力量。 要坚持党的全面

领导， 在高质量党建引领政协

工作高质量发展上取得新成

效。 要坚持强化协商主业， 在

服务建成具有世界影响力的社

会主义现代化国际大都市上作

出新贡献。 要坚持聚共识促团

结， 在汇聚当好排头兵先行者

的强大正能量上迈出新步伐。

要坚持提质增效赋能， 在践行

全过程人民民主、 发挥专门协

商机构作用上实现新提升。

受政协上海市第十四届委

员会常委会委托， 黄震向大会

报告市政协十四届一次会议以

来的提案工作情况。

应邀出席大会的市领导还

有： 李仰哲、 赵嘉鸣、 陈通、

朱芝松、 陈金山、 李政、 胡世

军， 郑钢淼、 周慧琳、 宗明、

陈靖、 张全、 徐毅松， 张小

宏、 刘多、 华源、 解冬、 张亚

宏、 陈杰、 陈宇剑、 舒庆、 彭

沉雷。

蒋卓庆， 贾宇、 陈勇， 汪

昱、 张勇、 焦占锋、 王汉波，

老领导叶公琦、 陈铁迪、 龚学

平、 刘云耕、 冯国勤、 殷一

璀、 吴志明也应邀出席大会。

在沪十四届全国政协委员应邀

列席会议。

本市各有关部门负责人、

各有关方面代表， 各国驻沪领

事机构官员应邀参加会议。

凝聚人心共识

汇聚智慧力量

市十六届人大
二次会议今开幕

  “我一直在关心 71 路专

用道的事情， 我承认这在一定

程度上缓解了城市交通通行的

压力， 但这条专用道是否需要

24 小时封闭？” 昨天， 在市交

通委的现场咨询摊位前， 市政

协委员蒋建华带来的问题一针

见血。

在蒋建华看来， 专用道的

通行效率， 是在统筹了其余车

道通行效率的基础上实现的，

而现有 71 路换乘其他慢行交

通的方式也不够便捷， 尤其对

于老年人并不友好。

“71 路中运量其实是一

个民生问题， 大家都很关注，

我们也的确听到了很多来自老

百姓的不同声音。” 市交通委

规划处处长何莉在接待蒋建华

委员时表示， 71 路自开通以

来已经做过三轮评估， 其中包

括针对各方意见建议进行的评

估， “71 路现有客流量是达

到预期水平的， 从时间成本上

也是有所节约的， 其他公交大

概是 15 公里 / 小时车速， 71

路可以达到 17 公里 / 小时。”

对于蒋建华委员关心的换

乘问题以及对社会车辆的影

响， 何莉在现场也做了回应：

“通过评估， 71 路和周边换乘

的客流达到 30%， 而测算数据

也显示， 延安路如今 8 根车道

的车流量较之于 71 路建设之

前的水平是呈现下降趋势的。”

“做中运量也绝对不是完

全牺牲社会交通。” 何莉表态，

中运量的功能主要是为了填补

城市轨道交通的空白段， “因

此在新的规划线路中， 我们也

在考虑优化， 比如可以考虑局

部混行， 在拥堵时开放， 或者

在交叉口做可变标志， 我们考

虑的这些措施目前也在和交警

部门做沟通。”

现场，蒋建华委员直言，听

到这样的解答非常开心。“作为

一名委员， 我对71路持续跟踪

了很长时间， 从老百姓民生便

利出发， 最终希望改进的是整

个城市交通的通行效率。”

  “当侵害未成年人的犯罪

嫌疑人正是其直系亲属， 又尚

未被撤销监护权， 此时与其作

为未成年被害人法定代理人的

身份就发生了冲突。” 在上海

市人民检察院“摊位” 前， 张

玉霞委员与市检察院第九检察

部主任顾琤琮“专业对口”，

热聊有关第三方出任未成年被

害人临时监护人的话题。

张玉霞提到： “此前本市

一起类案在审理时， 曾指定其

他‘合适成年人’ 到场。 但这

一点尚无法律明文规定。 市检

察院这边有没有可能探索通过

机制建设， 将其固化？”

“您的建议很好。” 顾琤

琮回应， “实践中我们一直坚

持‘最有利于未成年人原则’。

我们希望与法院联合， 就相关

法律适用问题达成一些细化上

的共识。 同时， 我们也希望持

续加强未成年人社会支持体系

建设， 让更多有专业资质的第

三方社工加入进来。 此外， 我

们也可以探索在家事审判中，

引入司法社会服务标准的建

设， 比如与市妇联、 团市委沟

通， 把家庭教育指导标准引入

未成年人监护监督工作中。”

“我们注意到， 大量的简

易、 小额的普惠金融纠纷涌入

法院，本‘已案多人少’的法院

不堪重负。 ”“是不是可以和金

融机构联动， 构建第三方普惠

金融纠纷多元解决机制？”在上

海市高级人民法院咨询“摊位”

前，市政协委员陈贵说。

“确实如此。以信用卡纠纷

案件为例， 目前上海法院审理

的信用卡纠纷案件数量增长迅

速，占用了大量的司法资源。 ”

上海高院党组副书记、 副院长

陆卫民表示， 最高人民法院已

经出台《关于完善信用卡监管

政策维护金融安全的司法建议

书》，“普惠金融纠纷的诉源治

理需要靠监管部门、金融机构、

司法机关及社会合力共同推

进，才能达到社会治理成效。 ”

陆卫民表示， 未来， 上海

法院将进一步发挥审判职能作

用， 以能动司法为上海国际金

融中心建设提供更加有力的司

法保障。

司法摊位“专业对口” 畅聊未成年人及金融纠纷多元化解

为71路通行效率操心 交通委：正在考虑线路优化

市高院“摊位”前十分热闹 记者 夏天 摄


